

Trabajo á los obreros.

La crisis obrera se ha desarrollado de tal suerte en Madrid, que las autoridades se han visto precisadas á emprender precipitadamente ciertas obras para poder atender á las necesidades, cada día mayores y de más urgente satisfaccion, de las clases trabajadoras.

Supuesto el erróneo concepto del Estado que viene prevaleciendo con inmenso perjuicio de los intereses del país, no podemos menos de aplaudir la conducta de aquellas celosísimas autoridades; mas licito nos ha de ser exponer algunas consideraciones que creemos pertinentes acerca de la índole de los trabajos que se emprenden y de su influencia en la situacion de las clases obreras.

Ya que el Estado y el municipio emprenden obras para dar trabajo á estas clases, lo menos que puede exigirse es que esas obras tengan carácter de utilidad general, y al mismo que en ellas puedan tener ocupacion los trabajadores de distintos oficios. No basta ofrecer un jornal pequeño á los meros braceros; con esto no se adelanta gran cosa, porque la crisis afecta á todas las industrias y á todos los oficios, y es preciso, por tanto, procurar que en las obras que se emprendan puedan hallar trabajo carpinteros, herreros, albañiles, etc.

¿Reunen estas condiciones las obras que se han emprendido? Por regla general ni son de gran utilidad ni dan ocupacion más que á los meros braceros.

Y esto sucede porque el señor ministro de Fomento y el director general de Obras públicas no ha tenido presente, por efecto de sus muchas ocupaciones, que hay dos obras, una comenzada ya hace muchos años y otra que no ha pasado aun de proyecto, en la cual se reunen aquellas dos condiciones, la de ser de utilidad general y la de permitir emplear trabajadores de distintos oficios.

Nos referimos al nuevo depósito de aguas, y á la Biblioteca que se está construyendo en Recoletos. Aquel, como ya demostramos hace días, es no sólo de utilidad para el vecindario, sino completamente imprescindible su construccion, pues mientras no se lleve á cabo pesará sobre Madrid la amenaza de quedarse el día menos pensado sin agua del Lozoya; y la Biblioteca no sólo es necesaria, sino que constituye una vergüenza el que aún esté en el estado en que se encuentra.

La obra del nuevo depósito, cuyo expediente está terminado, podría dar ocupacion á un gran número de trabajadores, y Madrid podría dar por bien empleados cuantos sacrificios se hicieran para llevarla á cabo, con tal de poder contar con la seguridad de que no ha de faltarle agua.

Fijese en estas indicaciones el señor ministro de Fomento, remueva los obstáculos que se oponen á la construccion del depósito y á la rapidez en la construccion de la Biblioteca, saque á concurso esas obras, porque hacerlas por administracion no nos parece conveniente, y al hacerlo así, no sólo habrá prestado un gran servicio á todas las clases trabajadoras, sino que se habrá hecho acreedor á la gratitud del pueblo de Madrid.

Libertad y democracia.

I.

A poco que se fije la atencion en la obra inmensa de este siglo XIX, tan gratuita y torpemente calumniado se comprende que, si no en una gran síntesis, al menos con marcadas tendencias sintéticas, va recogiendo los varios y múltiples elementos aportados por todas las edades de la historia á la vida de la humanidad.

El elemento social de los antiguos pueblos latinos; el espíritu individualista del germánico; la tendencia á la universalidad y á la solidaridad del ideal cristiano; aquella fuerza creada por la monarquía para destruir el feudalismo, primero, y luego para secularizar la vida, afirmando como consecuencia de su empeño, la nacionalidad, y dentro de ésta la unidad del Estado; la protesta, que afirma la más grande de todas las conquistas y la más indispensable de todas las libertades, la libertad religiosa, por la que se vierten rios de

sangre en guerras que parecen no tener fin; la revolucion que destruye el absolutismo monárquico y los privilegios de clase, y proclama en toda su amplitud el derecho individual; y la vida local, que á partir de 1830 es un factor importantísimo en la política, todo esto lo recoge y aprovecha el siglo XIX, y de la oposicion y de la lucha de esos varios elementos, brota el problema presente, que si por su aspecto parece referirse sólo á la política, por su esencia comprende todos los grandes problemas de la vida, el religioso, el jurídico, el político y el social.

Expresion de ese gran problema son los dos términos *libertad y democracia*, cuya sola enunciacion basta para explicar los grandes movimientos políticos que han tenido lugar en lo que va de siglo; porque la antítesis y la oposicion que un historiador ilustre, Erskine May, encuentra entre esos dos términos, trascendiendo á las agrupaciones políticas que han profesado uno ú otro principio, han envenenado las luchas habidas en este siglo, dividiendo á liberales y demócratas enfrente de los ultramontanos y de los absolutistas, y facilitando á éstos la resistencia al advenimiento á la vida de los grandes principios del derecho moderno.

Si hay ó no razon para esta contradiccion, se evidencia fácilmente con solo investigar lo que significa cada uno de esos dos términos, lo que es la *libertad* y lo que es la *democracia*.

De este exámen ha de resultar demostrada una verdad que importa grandemente inculcar en el animo de todos; la de que si bien es cierto que *libertad y democracia* simbolizan dos ideas distintas, dos movimientos diferentes, acaso dos aspiraciones encontradas, hay términos hábiles de lograr que entre una y otra no exista solucion de continuidad, hay fórmulas de armonía y de concordia, conclusiones en la ciencia política para que ambas concurren de consuno á facilitar el progreso humano.

Ecos políticos.

Con intencion de apartar la mente de sus lectores del espectáculo que tiene mas cerca, escribe el *Noticiero*:

«Todas las confusiones engendradas, por la diversidad de lenguajes, allá en la famosa torre de Babel, no pueden compararse con las que hacen, en la actualidad, al calor de las incertidumbres y dudas que dominan en el campo izquierdista.»

Pero hay otra cosa que puede compararse con ventaja.

Las confusiones del partido conservador. Solo que allí las confusiones van de más á menos.

Y entre los conservadores de menos á más.

Los escrúpulos de la llamada izquierda los ha vencido por su parte el Sr. Castelar.

Así el partido liberal al ensancharse, ha dejado al descubierto al izquierdista y su órgano.

Es bonito espectáculo el que ofrece nuestro gran republicano, dando á ciertos monárquicos lecciones de benévola tolerancia para con el gobierno.

La *República* explica de esta ingeniosa manera las discordias de nuestros partidos políticos:

«Nuestras divisiones son efecto natural de la virtud y pujanza de la democracia; las divisiones de los monárquicos son efecto natural de la decrepitud, más bien de la muerte, la descomposicion cada vérica. Entre los republicanos luchan las ideas, conviccion contra conviccion; entre los monárquicos luchan las personas, los intereses, las pasiones incompatibles.»

Nunca hubiéramos creído que la vitalidad y pujanza se manifestaran por medio de divisiones.

De ser esto verdad, los Estados-Unidos se hallarian en espantosa decadencia, y Méjico ó el Perú serian los modelos de las repúblicas.

Vaya una manera de raciocinar.

Una irregularidad conservadora.

Leemos en un colega:
 «Como rumor ha llegado á nuestros oidos que el nuevo director de Establecimientos

penales, Sr. Aguilera, designó hace poco con toda reserva peritos del Círculo de la Union Mercantil, con objeto de reconocer el almacén de suministros de penados.

Como resultado de esta inspeccion, se han descubierto 3.000 pares de borcegues, que se parten como pan blando, por estar rellenos de carton.

Dada cuenta al ministerio de la Gobernacion, D. Venancio Gonzalez, se ha mandado instruir expediente, para hacer efectiva la responsabilidad administrativa que de esto pueda derivarse, sacándose el tanto de culpa para que, en caso de delito de estafa, lo castiguen los tribunales.

Dichos efectos habian sido dados como buenos anteriormente por otros peritos bajo otras administraciones.»

Si el hecho es cierto merece un severo correctivo, como creemos que lo impondrán los tribunales.

¡Así moralizaban la administracion los conservadores!

Buena indirecta la que dirige la *Fé* á los prelados que enviaron el mensaje á Su Santidad:

«No sabemos, no queremos saber qué opinion política tienen nuestros prelados, ni si tienen opinion política; no juzgamos, ni queremos juzgar de sus actos ni de su lenguaje como altos dignatarios en el Estado y ciudadanos españoles; queremos sólo obedecerles en todo lo que su autoridad episcopal nos ordene, y sólo aspiramos á imponerles, digámoslo así, con nuestra conducta, la conviccion de que todo católico á un católico de teoria y prácticas, el más sumiso de sus súbditos espirituales, el más respetuoso hacia sus personas venerandas.»

De manera que para el católico colega los obispos en aquel documento sólo hablan «como altos dignatarios del Estado y ciudadanos españoles.»

¿No es verdad que estas distinciones van siendo muy metafísicas y fuera del alcance de las masas católicas?

Triste cuadro ofrece el resumen publicado ayer en la *Gaceta* de las importaciones realizadas en el mes de Octubre último:

La baja asciende á 6.541.819 pesetas en los valores, y á 1.255.827 en los derechos, y sumadas estas cifras á las correspondientes á los nueve meses anteriores, resulta que en los diez primeros meses de este año ha ascendido la baja á 21.199.438 pesetas en los valores y 1.866.876 en los derechos.

Gran parte de esta baja corresponde á las primeras material, lo cual demuestra cuál es el estado de nuestra industria.

El *Imparcial* ha cometido un verdadero error al afirmar que el digno general Salamanca se encuentra disgustado con el gobierno á consecuencia del nombramiento del general Bermudez Reina.

No hay tal disgusto; lo que hay es que el general Salamanca ha creído que la explicacion que daban algunos colegas de la entrada del Sr. Bermudez Beina en la subsecretaria de Guerra, lastimaba á los generales que vienen figurando de antiguo en el partido liberal.

El disgusto queda reducido á una queja [del general Salamanca por el lenguaje de algunos colegas, con el cual nada tiene que ver el gobierno, aunque estos sean ministeriales.

Del *Estandarte*:

«Hay muchos conservadores que no cesan de dar consejos á la prensa del partido y hacerle muchas indicaciones.»

Más les agradecería la prensa un poco más de apoyo y menos consejos.

Hay conservadores que no están suscritos sino á periódicos noticieros baratos de la oposicion.

Ya dejó entender esto el señor marqués de Valdeiglesias en la reunion de ex-ministros con mucha razon; pero parece que la plana mayor del partido es sorda para lo que le conviene.»

Está bueno el partido conservador.

Como si no fuera bastante la disidencia del Sr. Romero, surge ante el público el disgusto de la prensa conservadora con la plana mayor del canovismo.

Un periódico de la noche dice que varios comités de Madrid han visitado á los Sres. Becerra y Linares Rivas, protestando de la actitud en que parecen colocados los jefes militares.

La cola pretendiendo guiar, en lugar de la cabeza.

Esperemos que cuando ésta sane, reivindicará sus derechos.

Si no es que prefiere cortar por lo sano.

El *Estandarte* llama al Sr. Romero Robledo un «aerolito desprendido de las alturas»

Para aerolito nos parece demasiado un desprendimiento que abraza nada menos todos los socios del círculo conservador.

Esto merece más el nombre de cometa.

Que señala la caída final del Sr. Cánovas.

Recuerdos del escenario.

Las ficciones creadas por el sueño y surgidas de la mente en el reposo amenizan lo que de otro modo seria un toco letargo sin interior señal de la imaginativa brillante y lucida. Pasan con acelerada marcha, desvaneciéndose, y el cuadro parece portento de belleza emanada del cielo ó una fugacidad del arte humano con los timbres poéticos del encanto y la magia. Veces hay en que pasan por la imaginacion visiones de negro augurio, de pensamientos temibles, de quiméricos ideales, muy vivos y armoniosos, pero muy lindantes con lo irreal en todo aquello que nunca puede ser verdadero á las sociales prácticas. Y en otras ocasiones, diversas y frecuentes, nace una alegoría de la vida: el cerebro parece agitado, componiendo fantasmas de pura estética... brota un cuadro en la ideacion del hombre dormido, y todo lo incitante, lo maravilloso, lo más épico, se muestra en el delicioso desvarío de la imaginacion que duerme para formar el trasunto de una vista de hadas, de un coloquio edénico, ó el aspecto de realizadas copias hechas con un mitológico matiz.

Si fuésemos á investigar analizando esos motivos de lucidez letárgica, en la que el cerebro es un transparente de diseños vivos, notariáse como punto de arranque lo que animó últimamente la mirada, lo que deleitó el oído y lo que hizo del pensamiento en quietismo una agitacion de ideas continuas que distraen por lo delicadas y excitan por la plástica innegable de la belleza en la vida. Figuraria, á no dudarlo, como causa de esos soñados realces algo de lo que impresionó últimamente con grata complacencia: los recuerdos del escenario en que se diluyen las creencias de una realidad y los halagos de una aspiracion casi eléctrica ante las epopeyas de la grandeza humana.

Diria ciertamente un fisiólogo si á interrogarle fuéramos, que el funcionalismo ejercido á intervalos necesita de un organismo, de un punto inicial tras el que siga la estela interrumpible de los fenómenos que son vida, y de la vida que es actividad marcada así en el laboratorio de lo palpable como en el plano teórico de líneas geométricas.

Esa sobreexcitacion primitiva, que en la materia es energia y en la luz destello, forma el proemio de los actos más tangibles. La imaginacion, pues, para divagar deslizada de la voluntad que imperaba, antes necesita ó una zona de fijacion compuesta de punteadas ilusiones, como trozo sidéreo en noche estrellada, ó una aspiracion de dicha, cual gloria soñada por el asceta, ó vivo cúmulo de esperanzas en porvenir amable á modo de promesas grabadas con cadencia música en corazones de la pasion ferviente. Necesita, sí, algo parecido á eso la imaginacion para brillar en fantasías.

Pues consideremos al cerebro impresionado por las vistas escénicas, á manera estas de grande cosmorama cruzado por irisaciones y figuras que enardecen los sentidos; rodeemos esto, no de la atmósfera puramente aérea de las primitivas comedias griegas, ejecutadas al raso, sino del ambiente más que atemperado por luces en el arqueo vario de los teatros modernos; con la seleccion de la belleza en las tribunas vistosas que enseñan los cuerpos de damas aligerados por la moda y sus rostros impresos de vida ardentísima; agreguemos luego la sonoridad que emana de la orquesta al diapason de gargantas que modulan notas expresivas; y con todo esto, con el indecible conjunto de las artes coligadas é inseparables, tendremos seguramente

el motivo justo de la cualidad soñadora cuando se particulariza en recuerdos atrayentes. Esto da de sí los recuerdos del escenario como uno de los que sacan al alma de la prosa odiable de la realidad para llevarla á sitios donde surge una transfiguración como intercadencia amena y utilísima en las de- cepciones, ó en la perennidad de una situa- ción por demás árida.

No es solo del progreso de lo que dan idea: no es el relieve moderno lo que únicamente va á calcarse en la ideación, no; representan el idealismo de lo que debiera ser, y graba el concepto de la moralidad y el bien levantán- dose ante el poderío innegable de la estética. Como el iman atrae al acero por muy dividi- do en escamas y arenas que se halle, del pro- pio modo aproxima si el relieve de lo bello los espíritus en comunidad de laudables fines.

Y como todo tiene su indispensable prototi- po, el recuerdo de escenario se magnifica en el drama lírico, como prueba de que él, la ópera, reluce por sus hechuras, altamente ar- tísticas, y es lo que forma la senda por la cual el ánimo va conmoviéndose con la deli- cadeza de pasiones acompañadas por la ar- monía, ó por los legendarios hechos traídos á memoria en pinturas sombreadas y figuras que se mueven con el clásico traje de la época.

Muéstrase entonces el carácter expansivo del que mira, á notar sucesos inenarrables del mundo del bien supremo, ó el espíritu re- cogido y momentáneamente ansioso por una vislumbre trágica, ó el deseo irrefrenable del que quiere para lo actual lo que para la an- tiquidad fué, ó ya, por último, el entusiasmo levantado, creciente y noble ante la hazaña del pasado y el ceremonial de una ventura llegada á su auge en dilatadísima aspira- ción.

La audición y la vista recogen lo que se esparció entre cadencias y haces luminosos; la mente se cubre de imágenes que la retina guardó en su fondo; la memoria conserva, con su baño tenue de sensibilidad, esas per- cepciones que quizás sean inolvidables... y delante de todo, cual velo ocultador de un dibujo, se corre un túl que esconde y preser- va: el sueño; pero removiéndose la chispa nerviosa por sus hilos que la conducen traza, al llegar al cerebro, la gran silueta de los recuerdos vivos arborizados en el campo de la realidad.

Madrid, Diciembre del 85.
CLEMENTE BLANCO VILLEGAS.

Ecos extranjeros.

Segun el *Times* de anteayer, departiendo el duque de Madrid con un corresponsal acerca del supuesto proyecto de matrimonio de la princesa doña Mercedes con su hijo mayor, D. Carlos hubo de expresarse diciendo que no había dado ni daría paso alguno en el sentido de ese matrimonio, y que nunca consentiría en buscar las ventajas que aquella alian- za pudiera aportar á su causa, si para bus- carlas tenía que realizar acto alguno que pu- diera interpretarse que implicaba de su parte renuncia de sus propios derechos ó recono- cimiento de cualquier otra pretensión al trono de España.

A lo cual conviene añadir lo que dice de Viena el corresponsal del *Imparcial*:

«D. Carlos niega que haya propuesto direc- ta ni indirectamente el casamiento de su hijo D. Jaime con la princesa doña Mercedes. Declara que está decidido á defender y á mantener incólumes los principios y los de- rechos de su casa.»

Y añade el mismo corresponsal:

«Se considera simulado el acto de D. Car- los rechazando los consejos y proposiciones de Leon XIII para la reconciliación de las dos ramas de los Borbones españoles, y que su negativa es sólo *pro forma*.

Parece que el Vaticano se hallaba prepa- rado para la negativa de D. Carlos, porque los obispos conocidos por sus ideas carlistas han sido nueva y severamente amonestados estos días por Su Santidad para que se absten- gan de todo acto hostil á las instituciones de España.»

M. Imber, diputado en la Cámara francesa, tan luego como se hayan votado los créditos para el Tonkin, se propone presentar una proposición encaminada á que se nombre una comisión de 22 individuos del Parlamento, que se traslade al Tonkin para estudiar sobre el terreno los problemas de la ocupación y de la evacuación.

El coronel Borgnis-Desbordes, que salió del Tonkin hace tres semanas, llamado por el go- bierno, estará en París del 10 al 15 de Enero. Las relaciones de este oficial superior con el general Courcy están rotas desde que ocurrió el incidente Herbingier.

El general en jefe del cuerpo expediciona-

rio desaprobó completamente en su día la conducta del coronel citado en la comisión investigadora, organizada en Hanoi á instan- cia del ministro de la Guerra.

La enfermedad que ha causado la muerte al rey D. Fernando de Portugal ha sido un cáncer en la cara, que se agravó, con la caí- da que dió hace algunos días.

24.000 cristianos, 270 monjas, 60 catequis- tas y 9 misioneros franceses han sido marti- rizados y muertos en la Cochinchina oriental.

Dicen de Viena que se ha descubierto una conspiración en Belgrado contra la vida del rey Milano.

El otoño de 1886 es la época de la futura co- rronación de Alejandro III de Rusia como em- perador del Asia central.

La ceremonia habrá de celebrarse en Sa- marcanda, y en esa ocasión, y por deberse haber establecido ya en la fecha señalada el camino de hierro transcaspiano hasta Burda- lek, pasará el monarca ruso por Merw y por Tiffis y Resht, en donde tendrá lugar la en- trevista con el shah de Persia, saliendo ense- guida para Bardahk, á donde el khan de Kiva irá á visitarlo.

Háblase mucho en Berlín de un brándis be- licoso pronunciado por el general Loe, co- mandante general del 8.º cuerpo de ejército, durante un banquete celebrado en Dussel- dorf.

M. Loe dejó entrever la posibilidad de una guerra próxima.

La *Gaceta de la Alemania del Norte* res- ponde á un rumor, no tan sordo que se pier- da por completo en el espacio, y dice que el discurso de M. Loe no se ha interpretado bien, porque el jefe del 8.º cuerpo no hizo más que una paráfrasis de la antigua divisa alemana: «Alertal»

En un telegrama particular, publicado por el *Czas* de Cracovia, se anuncia que se ha nombrado en San Petersburgo una comisión encargada de formar la estadística de los alemanes establecidos en Polonia. Con este motivo el periódico ruso el *Swiet* escribe lo que sigue:

«El acrecentamiento del elemento eslavo en Polonia y la agitación alemana en las provin- cias del Báltico obligan á Rusia á fijar vi- vamente su atención en las fronteras del Oeste. Las amistosas relaciones con Alema- nia no están basadas en un sentimiento de simpatía nacional sino en los lazos de fami- lia que existen entre las dos monarquías.

Estas amistosas relaciones no impiden á Prusia velar por sus propios intereses y ex- pulsar inexorablemente de su territorio á gran número de súbditos rusos. Rusia debe mantener este principio; mi propio interés ante todo. La existencia de una población alemana de 430.000 almas en Polonia, y el aumento de 50.000 almas que de cinco años á esta parte ha tenido esta misma población, despertará el temor de que esta gran conjun- to de emigrados no se ponga algún día al lado de la madre patria en el caso de un conflicto entre los dos imperios.

Es preciso que antes de que la comisión de estadística principie sus trabajos, se contenga la germinación y la corriente de la emi- gración alemana á Rusia, que se prohíba á los alemanes en el imperio la adquisición de propiedades rústicas y urbanas y el entrar en el servicio de los ferro-carriles. Cuanto más pronto se tomen estas disposiciones, tanto mejor.»

Ecos de todas partes.

La *Gaceta* de hoy publica las siguientes disposiciones:

GUERRA.—Reales decretos, nombrando sub- secretario de este ministerio al mariscal de campo D. Eduardo Bermudez Reina; y se- gundo cabo de la capitania general de Va- lencia al mariscal de campo D. Romualdo Crespo y de la Guerra.

Honras fúnebres en San Francisco.

La función religiosa organizada por el Con- sejo y capítulos de las cuatro órdenes milita- res de Santiago, Calatrava, Alcántara y Mon- tesa por el eterno descanso de S. M. el rey Alfonso, se verificó ayer mañana en la iglesia de San Francisco el Grande.

La iglesia, desde las nueve de la mañan, hora en que se abrieron las puertas, hasta que terminó la ceremonia, estuvo literalmen- te llena, y en la puerta la confusión y el api- ñamiento eran tales, que se hacía imposible la entrada para los de afuera, y la salida para los de adentro.

Un piquete de infantería del regimiento de San Fernando daba la guardia en el átrio.

Dentro de la iglesia el aparato de luces y decorado era el mismo que sirvió para los fu- nerales del día 12; solo el túmulo había varia- do, pues en lugar de varias filas de hachones, hoy se veía rodeado no más que por una fila; sobre el paño negro recamado de oro que en-

tonces le cubría, habíase colocado un gran manto blanco en que aparecían bordadas las insignias de las cuatro órdenes, y en el sitio destinado aquel día para la corona y el cetro, aparecía hoy el birrete que llevan los caballe- ros cruzados.

En el frente del túmulo veíase elegante co- rona dedicada al que fué el gran maestro de las órdenes.

Dos filas de alabarderos daban la guardia dentro de la iglesia.

Delante del túmulo, formando amplio semi- círculo, estaban sentados los caballeros de las órdenes, presididos por el infante D. An- tonio de Orleans.

Ofició la misa el cardenal Benavides vestido de pontifical, y terminada ésta, el ilustre ofi- ciente ha rezado un responso delante del tú- mulo.

La parte musical gustó mucho. El eminente tenor Sr. Gayarre dijo de un modo inimitable el *Aria de Chiessa* de Stradella y el *Benedictus* de Ovejero.

El aplaudido barítono Sr. Verger ha canta- do hoy lo mismo y tan admirablemente como en las honras nacionales del día 12.

La ceremonia religiosa terminó á la una.

Después el templo quedó abierto á las mu- chas personas que le visitan con objeto de admirar la ornamentación, decorado y obras que en el mismo se han ejecutado reciente- mente.

Preparativos para la jura.

Las obras que se están ejecutando en el salón de sesiones del Congreso para el acto de prestar juramento la reina regente, están muy adelantadas.

Bajo el dosel y junto á la escalera se co- locará sobre una mesa el Crucifijo, los Evange- lios y los atributos de la monarquía. El trono estará en el sitio que se acostumbra poner en todas las sesiones régias, y frente al mismo se colocará la mesa del Congreso. Las infan- tas se situarán á la izquierda del trono, te- niendo á su espalda la alta servidumbre de Palacio y para el cuerpo diplomático se re- servará una tribuna construida con este fin.

La reina será recibida por una comisión de diputados y senadores en el pórtico, y por el presidente y secretarios junto al trono.

El presidente del Congreso pedirá á la rei- na que preste juramento con arreglo á las leyes del reino, cuyo mandato constitucional cumplirá de rodillas, pasando luego al trono, desde donde dará lectura al mensaje.

El gobierno permanece de pié durante todo el acto.

Seis toneladas de diamantes.

Segun la estadística oficial del gobierno de la colonia del Cabo, la producción de las cua- tro principales minas de diamantes del Africa del Sur, se ha elevado desde 1.º de Setiembre de 1882 al 1.º de Setiembre de 1884, ó sea du- rante dos años, á más de cuatro millones y medio de quilates, que corresponden á pese- tas 128.69.100.

Desde 1871, época del descubrimiento de las minas, hasta 1885, la producción de diamantes del Cabo ha ascendido á 31 millones de quila- tes, ó sea un valor de 900 millenes de pese- tas.

Los 31 millones de quilates producidos equi- valen en peso á más de seis toneladas de dia- mantes.

Ha producido muy grata impresión en Ita- lia la candidatura del Sr. Mazo para el cargo de ministro de España en el Quirinal.

Los periódicos italianos se hacen eco de esta satisfacción, y en los que ayer recibimos hay no pocas frases de merecido elogio para el que ya fué nuestro representante en aquel país amigo, y de simpatía para España.

La *Tribuna*, de Roma, recuerda que el se- ñor Mazo es un liberal de probada fé, antiguo y buen amigo de Italia, á favor de la cual más de una vez ha dejado oír su voz en la alta Cá- mara.

El *Diritto* consigna que la simple indicación de la candidatura ha bastado á producir en aquellos círculos políticos la más grata im- presión.

«No necesitamos añadir—dice—que la pren- sa liberal italiana acogiera la venida del se- ñor Mazo, tan estimado por nuestros hom- bres de Estado, como una prueba de la sín- cera amistad del Sr. Sagasta y de sus colegas hacia Italia.»

Como nosotros hemos creído siempre pro- vechoso para España todo lo que se encamine á estrechar nuestras relaciones con la penín- sula hermana, recogemos con gusto estas edmostraciones de los periódicos italianos.

Aunque publicado con el retraso de algu- nos días (retraso sobradamente justificado), el núm. XLV de la *Ilustración Española y Americana*, que acaba de aparecer, reúne á su mérito artístico toda la importancia de nn

documento histórico. Difícil parecía, después del éxito que la *Ilustración* consiguió con su número anterior, mantenerse á la misma al- tura en el concepto del público y de la pren- sa; pero justo es reconocer que la empresa lo ha conseguido plenamente, dando cuenta de las exequias de S. M. el rey, bajo sus más imponentes aspectos, por medio de magní- ficos grabados, que firman artistas tan venta- josamente conocidos como Ferrant, Comba, Perea y Alcázar.

Al número de que nos ocupamos, acompa- ñan cuatro grabados-suplementos, que ex- citan vivamente la atención del público, en los escaparates de las librerías donde aquél se halla de venta. Representan, respectiva- mente, la exposición del cadáver de S. M. en el salón de Columnas; el último responso en el panteón del Escorial; la visita de S. M. á las provincias de Granada y Málaga en Enero de este año, y la vista del monasterio del Es- corial, última morada de los reyes de Es- paña.

Viaje aerostático.

El domingo penúltimo, á las cuatro de la tarde, tuvo lugar en Argel una ascension muy accidentada del globo *Unicorso*.

Tres aficionados acompañaban al aeronáu- ta en la navecilla.

El globo subió con lentitud, tomando pri- mero la dirección del Norte, y luego la del Oeste, que le llevo sobre el mar.

De pronto, comenzó á bajar el aerostato de un modo alarmante, arrastrado siempre á alta mar.

La navecilla tocaba ya las olas, y los viaje- ros, muy inquietos, buscaban una embarca- ción en el horizonte.

Después de haber arrojado todo el lastre, lanzaron al agua víveres; ropas é instru- mentos.

Pero el globo se elevaba algunos metros y volvía á flotar en las olas.

Encaramados á las cuerdas, y ya con el agua á la cintura, se sortearon para que uno de los cuatro se arrojae al agua, tocándole hacerlo al ex-diplomático Mr. Lefebure de Fourcy, el cual se soltó y sumergió sin vacilar.

Descargado el globo de este peso, se elevó nuevamente, y entonces se acercó una barca destacada del lazareto del cabo Matifú. Los aeronautas lanzaron una cuerda, pero al amarrarla al barco, se vió éste arrastrado vertiginosamente y sacudido con tal violen- cia, que hubo necesidad de cortar el cable.

Mr. Lefebure fué, sin embargo, recogido por la embarcación.

Entonces los del globo tiraron la barquilla y el ancla, y una corriente más elevada los empujó al cabo Matifú, donde al fin consi- guieron pisar tierra á hora avanzada de la noche.

Los periódicos ilustrados en Londres.

El periodismo ilustrado data en Londres de principios de este siglo.

El *Times*, en sus primeros años, publicaba de cuando en cuando algunos grabados: en 1806 la descripción del entierro de Nelson en San Pablo apareció acompañada de ilus- traciones que representaban el féretro y el cortejo.

El *Observer* siguió al *Times*, y en 1815 pu- blicó un gran grabado en acero representan- do Santa Elena. Tres años más tarde publicó el retrato del asesino Tornkou, el cual obtu- vo un gran éxito. En 1820 dió á la estampa varios dibujos relativos á la conspiración de Cate Street y al proceso de la reina Carolina, y un año más tarde los relativos á la corona- ción de Jorge IV y á su viaje por Irlanda.

El asesino de Weare y el proceso de sus asesinos dieron ocasión para probar que era posible publicar regularmente grabados que representaran los sucesos del día, y no sola- mente el *Observer*, sino el *Morning Chronicle* y el *Englishman* publicaron grabados en ma- dera representando la escena del crimen y los retratos de la víctima y de los asesinos.

La muerte del duque de York, de Canuing, la apertura del puente colgante de Hammers- mith y la batalla de Navarin sirvieron de asunto á las ilustraciones.

En 1836 se publicó el *Weekly Chronicle*, el pri- mer periódico ilustrado regularmente: una causa célebre hizo la fortuna de este periód- dico, que llegó á alcanzar una tirada de 130.000 ejemplares por semana: en 1841 apa- reció el *Punch*, primer periódico satírico: en 1842 el *Illustrated London News*, con dieciséis páginas y treinta y dos grabados, entre los cuales estaban el incendio de Hamburgo, al- gunas vistas de Cabul y un baile de trajes dado por la reina.

Se vendieron 26.000 ejemplares del primer número: á fin de año la tirada se elevó ya á 60.000 ejemplares.

La tirada se triplicó con la revolución de 1848.

En 1863, con motivo del matrimonio del príncipe de Gales, hizo una tirada de 310.000 números.

Del *Christinas Numberl*, en 1882 se vendieron 425.000 ejemplares.

Aun no se sabe si la diputación provincial en las dos sesiones que ha de celebrar para completar las treinta señaladas para este período, ó la comisión provincial después, proveerán la plaza de director del nuevo Asilo de las Mercedes, á la que aspiran dos ex-diputados provinciales y un ex-director del Hospicio.

Se cree segura la elección del Sr. Perez Muñoz (D. Simon), para dicho cargo, elección que nos parece muy acertada.

Los ministros celebraron una breve conferencia sobre asuntos de actualidad al reunirse ayer mañana en el ministerio de Estado para cumplimentar á los archiduques de Austria.

Todos los concejales del ayuntamiento de Sevilla han presentado la dimisión.

Así lo vemos en un periódico de aquella capital.

Anteanoche estuvo en el Círculo militar, donde se le hizo una cariñosa acogida, el enviado extraordinario de Marruecos con algunos de los de su séquito, quienes visitaron toda las dependencias del local, jugando uno de ellos al billar un rato con dos oficiales de ingenieros.

S. M. la reina paseó ayer tarde en coche cerrado por la Casa de Campo, acompañada de sus hermanos los archiduques de Austria.

La infanta Isabel, con la infanta doña Eulalia y el infante D. Antonio, estuvieron también en la Casa de Campo.

Hemos visto los planos de las reformas y trabajos de embellecimiento del Parque de Madrid, que por iniciativa del Sr. Abascal empezarán en breve para estar concluidos en la primavera próxima.

El punto de partida de la ría será la fuente del Cisne inmediata al paseo de coches; desde allí, y trazando caprichosas curvas, irá á terminar en el estanque grande, á la derecha del embarcadero.

Un puente rústico cubrirá la salida de la ría de la fuente del Cisne, y otro más elegante, su entrada en el estanque. El plano es muy bonito, y una vez realizado, hermoseará notablemente el mejor paseo de Madrid.

Paul y Angulo.

«Paris 15 (9^o5 noche).—Anúnciase que en la semana próxima se publicará aquí el anunciado folleto de Paul y Angulo, titulado *Los asesinos de Prim*.

Se harán dos ediciones, una en español y otra en francés.

El folleto tiene 160 páginas.

Dudo de la conveniencia de transmitir lo que me dicen sobre el folleto; al ménos hasta tanto que se publique.—(Del *Imparcial*).

S. M. la reina regente firmó ayer mañana, entre otros nombramientos, el del general Bermudez Reina para subsecretario del ministerio de la Guerra.

El decreto de este nombramiento lo publicará hoy la *Gaceta*, y probablemente hoy mismo tomará posesion el Sr. Bermudez Reina de su alto cargo.

No es cierto que se haya ofrecido el gobierno civil de Barcelona á nuestro distinguido amigo D. Francisco de Asís Pacheco, como dice un colega. Al Sr. Pacheco se le ofreció la dirección general de Administración local, que no pudo aceptar por no reunir las condiciones que exige la ley para el cargo de director.

Ayer tomó posesion del cargo de director general de los registros de la Propiedad y del Notariado el que ya fué dos veces jefe de dicho centro, nuestro querido amigo D. Emilio Navarro y Ochoteco.

Un mendigo rico.

Hallábase ayer tarde mirando el escaparate de una tienda de la plaza de Santo Domingo un estremeño vendedor de chorizos, cuando se le acercó una mujer anciana y haraposa pidiéndole una limosna.

El estremeño la dió la respuesta de siempre, un ¡Dios le ampare!, que no debió ser oído por la mendiga, puesto que continuó importunando con su peticion al estremeño.

Este, al volverse para seguir su camino, tropezó con la anciana, que, perdiendo el equilibrio, cayó al suelo, fracturándose una pierna.

La infeliz puso el grito en el cielo, el estremeño se asustó, acudieron los guardias, y

trasladaron á la mendiga á la casa de Socorro, cuyos médicos, al hacer la cura, encontraron cosidos á las ropas de aquella billetes de Banco por valor de 10.000 reales.

No hay para qué decir cuánta fué la sorpresa que produjo el hallazgo en cuantos le presenciaron.

Media hora ántes de que la diputación provincial de Madrid abriese su sesion ayer tarde, se personó en el despacho del presidente de la corporacion, señor conde de la Romera, el gobernador civil de la provincia, señor conde de Xiquena.

Ignoramos el objeto de la conferencia entre ámbos señores, pero parece lo cierto que se acordó, por iniciativa y espontaneidad del conde de la Romera, insistir en su dimision del cargo de presidente, presentando por escrito la que hace unos días expresó verbalmente al jefe de la provincia.

Hoy probablemente se dará lectura en público de dicha dimision, y acto seguido ocupará la silla presidencial el conde de Xiquena.

Después el diputado electo señor marqués de Sardoal ocupará el escaño de diputado, y acto continuo parece se procederá á la elección de presidente de la diputación provincial.

La sesion de ayer careció de interés.

Hoy llevará el señor ministro de Fomento á la firma de S. M., el decreto nombrando director de Agricultura al Sr. Quiroga Ballesteros.

Noticias de Marina.

Además de los decretos que ayer anunciamos, llevó el general Beránger á la firma de S. M. la reina las disposiciones siguientes: Promoviendo á teniente de navio de primera clase, para cubrir vacante reglamentaria, á D. Juan Calvo Fortide, y á tenientes de navio á los alféreces D. Manuel Flores y don Augusto Durán.

—Nombrando comandante de marina y capitán del puerto de Ilo-Ilo, al capitán de fragata D. Emilio Butron de la Serna.

—Nombrando comandante del crucero «Velasco» al capitán de fragata D. Eduardo Trigueros y Barrios.

Ayer tarde fué recibida por S. M. la reina doña Isabel y por la infanta de igual nombre la embajada marroquí.

Tanto el embajador como los personajes que forman parte de la mision, se han manifestado altamente agradecidos á las deferencias y distinciones de que han sido objeto por parte de la real familia y del gobierno.

La embajada saldrá mañana para Andalucía.

El señor ministro de la Guerra, cumpliendo lo dispuesto en la ley de concesion de destinos civiles á los sargentos, ha dispuesto que se despachen, sin pérdida de momento, cuantos expedientes de este género lleguen á aquel centro, y se hagan los correspondientes trabajos para la publicacion en la *Gaceta*, como está mandado, de aquellas concesiones.

Así se practica en aquel centro, con gran actividad, cumpliéndose la expresada ley.

Parece que el general Sr. Martinez Campos, á pesar de lo que han dicho algunos periódicos, no aceptará la presidencia del Senado.

También es posible que no ocupe aquel elevado puesto el general señor marques de la Habana.

Bolsa.

Las operaciones y cambios practicados ayer en la Bolsa de Madrid, se condensan en los datos siguientes:

El 4 por 100 interior se contrató á 55'65, 75 y 70, quedando ofrecido dinero á las tres á 55'75.

A fin de mes se indicó el cambio 55'70 como el corriente al terminar la hora oficial.

El exterior sostenido, pues quedó á 55'40 después de cotizado entre 55'15 y 30.

La Deuda amortizable con alguna demanda, habiéndose cotizado entre 73'30 y 65.

Los billetes de Cuba terminaron á 86'30, después de publicados entre 86'25 y 50.

El 3 por 100 de Cuba cerró con un cuartillo por ciento más de como el día anterior terminó su contratacion; esto es, 25 por 100, después de cotizado entre 24'65 y 85.

Las obligaciones del Banco Hipotecario, á 96'85.

Las acciones del Banco de España, con dos enteros más que anteayer, es decir, se hicieron operaciones después de las dos entre 333 y 335 por 100.

Las operaciones en el Bolsin de anoche fueron:

4 por por ciento interior y fin de mes, 55'75. (Operaciones).

Segun telegramas recibidos ayer, se cotizó en Barcelona, el interior, á 55'71 y el exterior á 55'35. En París de 53'50 á 53'63, y en Londres, de 53'37 á 53'43.

Bibliografía.

El distinguido escritor D. M. Ossorio Bernard ha puesto á la venta la segunda edición de su bonito libro titulado *Album infantil*. Esta obra, escrita con elegancia y sencillez, llena de amenidad y delicadeza, es de las más recomendables para los niños, pues proporciona, al mismo tiempo que brillante enseñanza, agradable rato con su lectura.

Se vende al precio de 1'50 pesetas en todas las librerías.

—Hemos recibido un ejemplar de la obra titulada *Método racional intuitivo* y otro de la explicacion de la *Clase literal iconográfica*, publicadas por D. Francisco Perez Puerta, inspector de primera enseñanza en la provincia de Santander.

El Sr. Perez Puerta se ha propuesto, con la publicacion de estas obras, hacer simultánea la enseñanza de la lectura y escritura, al menos en sus primeras nociones, y á decir verdad ha conseguido su objeto.

El autor presenta figuras, relacionando al mismo tiempo el lenguaje oral, la escritura y lectura.

Las obras del Sr. Perez Puerta, encierran grandísimo interés que las hacen recomendables.

Memoria acerca de lo que son las casas de préstamos, por D. Juan de Dios Blas.

Este libro, escrito con la sana intencion de hacer una gran defensa de los prestamistas, en contra del Monte de Piedad, cifra sus argumentos en una serie de sofismas, y hechos falsos que es imposible pasar por ellos.

Para el autor de este folleto es evidente que el prestamista, á pesar de efectuar sus operaciones con un interés de 5 por 100 mensual, no encuentra ganancia segura y positiva; haciendo, cuando más, un cambio de capital.

En apoyo de este aserto, el autor se extiende en consideraciones sobre los gastos que proporciona toda casa de préstamos, haciendo un sinnúmero de cuentas, detallando los conceptos en que se invierte el capital. Tomando como tipo una casa de préstamos con 5.000 duros de capital, saca el autor del folleto el siguiente resultado: ingreso anual 36.150 reales, gasto anual 36.565; esto es, una pérdida de 415 reales. Si esto fuera cierto, ¡pobres prestamistas! Mas el Sr. Blas hace las cuentas del *Gran Capitán* en su libro, poniendo cantidades de gasto que no existen, y, ¡si será inocencial entre los gastos coloca 8.000 reales que es lo que el capital debe producir al 8 por 100 anual.

Como antes decimos, el folleto está lleno de inexactitudes y sofismas, que no merecen ni siquiera leerse.

—La Sociedad Española de salvamento de naufragos, ha publicado el *Anuario* correspondiente á 1885.

Ecoss teatrales.

Real.

Anoche se cantó en el régio coliseo *Linda*, que obtuvo una buena interpretacion por parte de todos los artistas.

La Sra. Gargano fué muy aplaudida en toda la ópera, siendo llamada muchas veces á escena.

El Sr. Baldelli fué saludado en su salida con una nutrida salva de aplausos, muestra de las simpatías que este señor tiene entre el público madrileño.

Los aplausos se repitieron unánimemente en diferentes ocasiones, siempre que el artista ponía de relieve sus extraordinarias facultades.

El Sr. Pandolfini estuvo también muy acertado, alcanzando una ovacion en el dueto del segundo acto con la Sra. Gargano. En el mismo acto, al ejecutar el dueto de contrato y tiple, logró nutridos y calurosos aplausos la Sra. Rambelli.

Y por último, el tenor Baldini, á pesar de hallarse bastante ronco, cantó toda la partitura sin levantar en el público la más leve protesta.

En resumen: la ópera *Linda*, fué anoche magistralmente interpretada en su conjunto.

Eslava.

Con éxito desgraciadísimo se estrenó anoche en este teatro un juguete cómico lírico, titulado *Los quintos de mi pueblo*.

El fracaso fue soberbio; desde las primeras escenas el público protestó ruidosamente, y la representacion terminó de mismo modo.

Más la critica de la obra la hizo el actor señor Ruiz en la funcion siguiente.

Representabase después del estreno *Toros de puntas* y en el tango que tiene esta obra, el Sr. Ruiz canto la copla siguiente:

«De una zarzuela moderna á ustedes aquí diré, que se la ha dado una grita que se ha oído en Aranjuez.

Algunos querían la repetición, y la empresa ha dicho, que repita Dios.»

Abi tienen nuestros lectores el juicio crítico que mereció al primer actor y director de escena del teatro de Eslava, la obra estrenada anoche. Juicio crítico que nosotros juzgamos aun peor que la obra; esta porra ser todo lo mala que se quiera, mas aquel es una ton-

teria, un disparate, pues en la especie de versos de que está compuesta la copia, no solo pierde el sentido comun y la gramática, sino que el último renglon es irreverente é inusual.

Ecoss de la madrugada.

Anoche continuó en el Círculo de la Union Mercantil la junta general extraordinaria convocada para tratar de la creacion de la Cámara de comercio, del proyecto de Exposicion y de la instalacion de un Museo Comercial.

Respecto al primer punto, después de una detenida discusion en que terciaron los señores Fabra y Floreta, Sainz de Rueda, Guillen y Zapatero, se acordó nombrar una comisión que redactase las bases por que se ha de regir la Cámara de comercio, para presentarlas á la aprobacion del gobierno. El criterio en que han de inspirarse esas bases es que la Cámara de comercio ha de estar representada por el Círculo de la Union Mercantil.

Pasando á ocuparse del segundo objeto de la junta, dió cuenta el Sr. Zapatero de la necesidad de que el círculo apoye la idea de celebrar una Exposicion internacional en Madrid, añadiendo que podía decir autorizadamente que el gobierno había acordado proteger ese proyecto.

El Sr. Maltrana opinó que esa Exposicion no debía celebrarse hasta 1887 (lo que nosotros deciamos ayer) para que pudiera revestir la importancia que debía tener. La junta acordó nombrar una comisión para que redacte las bases sobre las cuales ha de organizarse la Exposicion.

Celebramos que haya prevalecido nuestro criterio, pues únicamente difiriendo hasta 1887 la celebracion de ese certámen, podrá tener el éxito que es de desear.

A pesar de los anuncios de la prensa conservadora, la concurrencia que hubo anoche en casa del Sr. Cánovas no fué tan numerosa como el miércoles pasado.

Asistieron anoche 56 senadores y 110 diputados.

Claro es que el tema de las conversaciones fué la elección de junta en el Círculo.

Da gusto oír al Sr. Cánovas.

Hoy, como jueves, se celebrará Consejo de ministros bajo la presidencia de S. M. la reina:

Aunque la *Correspondencia* anuncia que las actuales Cortes se disolverán el 15 de Enero próximo, verificándose las elecciones en el mes de Febrero, creemos que nada puede asegurarse todavía.

Lo único positivo es la conveniencia de reunir cuanto antes el nuevo Parlamento, para que el gobierno pueda llevar á cabo las reformas que constituyen su programa.

Es probable que el duque de Montpensier vaya á Lisboa á insistir, en nombre de S. M. la reina regente, á los funerales que se celebran por el alma de D. Fernando.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA.

El Banco Hipotecario hace actualmente y hasta nuevo aviso sus préstamos al 6 por 100 de interés en efectivo.

Estos préstamos se hacen de cinco á cincuenta años con primera hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas, dando HASTA EL 50 por 100 de su valor, exceptuando los olivares, viñas y arbolados, sobre los que sólo presta la tercera parte de su valor.

Terminadas las cincuenta anualidades, ó las que se hayan pactado, queda la finca libre para el propietario, sin necesidad de ningún gasto, ni tener entonces que reembolsar parte alguna del capital.

Además de estos préstamos hipotecarios, abre créditos para el fomento de la agricultura y construcción de edificios.

En representacion de los préstamos realizados, el Banco emite cédulas hipotecarias. Estos títulos tienen la garantía especial de todas las fincas hipotecadas al Banco y la subsidiaria de capital de la sociedad. Son amortizables á la par en cincuenta años. Los intereses se pagan semestralmente, en 1.º de Abril y 1.º de Octubre, en Madrid y en las capitales de provincias.

Los que deseen adquirir dichas cédulas podrán dirigirse: en Madrid, directamente á las oficinas del Banco Hipotecario, ó por medio de agente de Bolsa; y en provincias, á los comisionados de dicho Banco.

Espectáculos para hoy.

Teatro Real.—8 1/2.—Linda.
Español.—8 1/2.—La almoneda del diablo.
Zarzuela.—8 1/2.—Un regalo de boda.
Princesa.—8 1/2.—Las tres jaquecas.—El panadizo de Lo'a.—Intermedios por el sexteto **Novedades.**—8 1/2.—El foco del torbellino.—Diga el mundo lo que quiera.—Los palos deseados.

10.—La campana de la Almudaina.
Varietades.—8 1/2.—El barbian de la Pérsia (nueva).—El maestro Palomar.—Sin comerlo ni beberlo.—En la tierra como en el cielo.

Lara.—8 1/2.—Cuestion de táctica.—Los Pantalones.—Tiquis-miques. Prueba de amor **Eslava.**—8 1/2.—Castillos en el aire.—Acto segundo de la misma.—Los quintos de mi pueblo (nuev).—Toros de puntas.

Martín.—8 1/2.—El puesto de las castañas.—Los bandos de Villafrita.—La diva.—El puesto de las castañas.

(Mendizabal 22. B.º de Argüelles).
IMPRENTA Á CARGO DE GINÉS INIESTA.

EL ECO NACIONAL

DIARIO POLÍTICO DE LA MAÑANA

Redaccion y administracion: Carrera de San Jerónimo, 10, entresuelo, derecha.

Precios de suscripcion.

En Madrid, pagando directamente á la administracion. . . 1'50 pesetas al mes.
 Provincias. 6 idem trimestre.
 Ultramar y extranjero. 30 id. semestre.
 Cuba, Puerto-Rico y Filipinas. 50 id. al año.
 Cuando se gire á cargo de sus suscritores se aumentará una peseta mas por trimestre por quebranto de giro y comision.
 Número suelto, UNA peseta.

Puntos de suscripcion y venta.

En Madrid en las oficinas, Carrera de San Jerónimo, 10, entresuelo derecha, y en provincias, en casa de los corresponsales.

A. VALLEJO, PUEBLA, 19,
 FRENTE A SAN ANTONIO DE LOS PORTUGUESES.

Primera casa en sillerías estilo Luis XVI, de última novedad, premiadas con medalla de oro.—Gabinetes.

MUEBLES Y COLGADURAS

mas baratos que en los grandes palacios y almonedas, respondiendo de su construccion.—Exportacion á provincias.—Catálogos ilustrados.

ALCALA, 5, ENTRESUELO.	J. BELMAR.	ALCALA, 5, ENTRESUELO.
GRAN SALON DE PERFUMERIA.		
Se afeita, corta y riza el pelo.	Gabinete reservado para teñir el pelo y la barba.	Se confecciona toda clase de postizos.
ALCALA, 5, ENTRESUELO		
<p>NOTA. En el mismo se expende la higiénica Agua Vegetal de Arroyo, de excelentes resultados para devolver los cabellos blancos á su primitivo color, sin manchar la piel y la ropa y de fácil aplicacion.</p>		

HISTORIA PARLAMENTARIA DE ESPAÑA

OBRA ESCRITA POR ESPECIAL ENCARGO DEL CONGRESO DE DIPUTADOS POR

D. ANDRÉS BORREGO

Decano de los ex-diputados á Córtes.

Se halla de venta el primer tomo, al precio de 20 reales, en la administracion de este periódico, donde podrán dirigirse los pedidos de provincia igualmente que al domicilio del autor, calle de Fuencarral, 28, pral., Madrid.

ACADEMIA COMERCIAL

San Vicente, núm. 9, 3.º

DIRECTOR:

D. PABLO GASCO Y RAMIRO,

PROFESOR MERCANTIL.

El resultado obtenido en esta Academia desde su reciente fundacion, tanto en las preparaciones para el ingreso en el Banco de España, Tribunal de Cuentas, Penales, Telégrafos, etc., como en la enseñanza eminentemente práctica de la Teneduría de libros y Aritmética mercantil, en cuyo estudio se han introducido innovaciones encaminadas á destruir la rutinaria teoría de la mayor parte de los establecimientos de esta clase, la hacen más que ninguna otra recomendable para los que deseen cursar oficialmente la carrera de comercio, ingresar como dependientes en cualquier establecimiento mercantil ó como empleados en las oficinas dichas, donde, como es bien sabido, sus destinos tienen un carácter vitalicio.

Sobre no contar este Centro de instruccion ni con una mala nota en contra de sus alumnos, tiene además la ventaja de ser el más económico.

Las clases estarán abiertas todo el dia, y á fin de que los dependientes de comercio puedan tambien recibir esta enseñanza, habrá una especial para ellos á muy conveniente hora de la noche, y otra de francés é inglés para señoritas, á cargo de una señorita inglesa

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

DE

JUAN INIESTA Y LORENZO

Calle de Mendizábal, número 22 (barrio de Argüelles).

En este establecimiento se hace toda clase de impresiones, como son: periódicos diarios, semanales, quincenales y mensuales; revistas, folletos, recibos, prospectos, estados, circulares, membretes, billeteaje para espectáculos y obras de gran lujo.

22—MENDIZÁBAL—22

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona.

VAPORES-CORREOS Á PUERTO-RICO Y HABANA

con escalas y estension á

Las Palmas, Puertos de las Antillas, Veracruz y Pacifico.

Salidas trimesuales de

Barcelona, el 5; Málaga, el 7, y Cadiz, el 10 de cada mes: para Palmas, Puerto-Rico, Habana y Veracruz.

Santander, el 20, y Coruña, el 21: para Puerto Rico y Habana.

Barcelona, el 25; Málaga, el 27, y Cadiz, el 30: para Puerto Rico, con extension á Mayagüez y Ponce, y para Habana, con extension á Santiago, Gibara y Nuovitas, así como á la Guaira, Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon y puertos del Pacifico, hacia Norte y Sud del Istmo.

VIAJES DEL MES DE DICIEMBRE.

El 10 de Cadiz, el vapor «Veracruz»
 » 20 de Santander » «España»
 » 30 de Cadiz » «Cataluña»

VAPORES-CORREOS Á MANILA

con escalas en

Port-Said, Aden y Singapoore, y servicio á Iloilo y Cebú

Salidas mensuales de

Liverpool, 15; Coruña, 17; Vigo, 18; Cadiz, 23, Cartagena, 25; Valencia, 26, y Barcelona, 1.º día de cada mes.

El vapor «San Ignacio de Loyola» saldrá de Barcelona el 1.º de Enero de 1886.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones mas favorables, y pasajeros, á quienes la compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.—Para mas informes en Barcelona, «La compañía Transatlántica», y Sres. Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz, Delegacion de la «Compañía Transatlántica».—Madrid, D. Julian Moreno, Alcalá.—Liverpool, Sres. Larrinaga y C.º.—Santander, Angel B. Perez y C.º.—Coruña, D. E. da Guarda.—Vigo, D. R. Carreras Irigorri.—Cartagena, Bosch hermanos.—Valencia, Dart y C.º.—Manila, Señor administrador general de la «Compañía General de Tabaco»

GRAN BAZAR DE LA UNION,

CALLE MAYOR, NÚM. 1.

Alfombras, caloríferos, peletería y demás artículos para presente estacion.

MUEBLES, LAMPARAS, JUGUETES BISUTERIA, ETC., ETC.

Precios muy ventajosos para todo el mundo.

ENTRADA LIBRE.

SOMBRERERIA DE CARRASCO

5—FUENTES—5

Gran surtido en sombreros de todas clases, formas elegantísimas, modelos de última moda y novedades para la presente estacion.

Primero y único premio en la Exposicion industrial de Madrid de 1884.

5—FUENTES—5

ENFERMOS DE LA VISTA

NO MAS CIEGOS.—CONTRA CEGUERA.

Precioso específico alemán del Dr. Nikels, de Berlin, para la completa y radical curacion de todas las enfermedades de la vista, por crónicas y antiguas que sean, **condenando y suprimiendo en absoluto todas las operaciones**, por considerarse, no tan solo de grandes sufrimientos para el enfermo y muy costosas, **si no inútiles y altamente perjudiciales**, pues agravan la dolencia por la irritacion que producen, siendo causa la mayoría de las veces de todas las dolencias graves y pérdida completa de la vista. Este específico está recomendado por las lumbreras de la ciencia médica de Europa y aprobado por las academias de Medicina de Berlin, Viena y San Petersburgo. Los profesores Ricoff y Bourgol, médicos adjuntos del hospital Imperial de Berlin, han reconocido en el Contra-Ceguera el mejor y único preparado conocido para las enfermedades de la vista.—Medicacion interna.—Prospectos españoles.—Caja, 5 pesetas.

Vista cansada, Vista corta y presbicia

SE CURAN RADICALMENTE.

Se expende únicamente para toda España en la Clínica del Dr. D. Juan Mutgé, **especialista en las enfermedades de la vista**, calle del Carmen, núm. 11, 2.º, Barcelona, el que contestará á las consultas que se le dirijan, y remitirá el medicamento por correo y certificado, haciéndole envío de su valor en giro ó sellos de franqueo.